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ORDRE DU JOUR :  Présentation du Foyer et Rapport moral 

   Bilan des activités 

   Bilan des manifestations 

   Activités 2019-2020 

   Rapport financier 

   Investissement pour la piste d’Aéromodélisme 

   Election du Conseil d’Administration 

   Ateliers de discussion sur l’avenir du Foyer 

 

Cette année, l’Assemblée Générale a une importance particulière car elle doit renouveler de façon importante 

le Conseil d’Administration suite au départ d’un des deux co-présidents, au changement de fonction du 

second et au départ de plusieurs membres. 

L’Assemblée Générale se déroule en présence de Andrea de Angelis directeur de la Fédération 

départementale des Foyers Ruraux 31-65. 

PRESENTATION DU FOYER ET RAPPORT MORAL  

Le nombre de personnes inscrites au Foyer 

Rural de Brax est toujours en augmentation -

presque 770 en début d’année- pour 43 

animateurs et animatrices, rémunérés ou 

bénévoles. 

En 2018-2019 le Foyer propose 34 activités 

différentes, musicales, sportives, culturelles  

ou artistiques. Il y a 40 activités proposées  

en 2019-2020. 

 

Pour compléter la présentation du Foyer, les co-présidents proposent à l’assemblée un jeu interactif 

sur les téléphones portables, où un ensemble de questions permet de rappeler l’histoire et 

l’évolution du Foyer Rural de Brax depuis sa création, ainsi que les principales règles de 

fonctionnement d’une telle association. 

Adopté à l’unanimité 
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BILAN DES ACTIVITÉS 
 

AEROMODELISME – Daniel Duflos, Claude Gasparini, Pascal Henri, Jean-Michel Delcher 
 

2018/2019 est une année de forte progression avec des Adhérents motivés.  

• L’effectif de la section aéromodélisme est passé de 15 à 36 adhérents dont deux mineurs âgés de 13 
et 11 ans. 

• Le 25 Mai 2019 s’est déroulé sur notre terrain le festival interclub : Aérodrône et Les ailes de 
Bouconne regroupant plus de 30 pilotes, pour une journée très réussie.   

• Grâce aux nombreux vols indoor du dimanche soir dans le gymnase les pilotes peuvent se 
perfectionner sans être dépendants de la météo. 

• La zone de vol et le terrain sont maintenant bien définis et couramment utilisés. 
 
Améliorer les conditions de travail. 

• Améliorer la communication entre les animateurs de la section aéromodélisme et les membres du 
CA du foyer rural. 

 

ENGLISH ENFANTS ET ADULTES -   Janet Matkin 
 

Encore une année très agréable, avec des élèves sérieux, motivés et très gentil. Avec les adultes on a eu 
beaucoup des discussions sur tout sujets, et des cours très enrichissant côté langue mais aussi culture et 
amitié. 
Le cours du soir était parfois compliqué à gérer car les élèves pas toujours disponibles- entre travail, enfants, 
autres empêchements. Mais c’est la vie ! 
 

BATTERIE : Eric Villeneuve 
 

BADMINTON : Emma Calvet, Michaël Le Moal, Stéphane Vié 
 

BIBLIOTHEQUE – Ses nombreuses bénévoles 
 

BLABLA COUTURE – Martine REY 

Très belle année pour les Blabla couture. Une ambiance au top avec des personnes très assidues ! Un beau 

travail de partage. Tout le monde a apprécié cette année notre nouvel équipement (machine à coudre et 

surjeteuse) qui a fait le bonheur des personnes non équipées comme des autres ! La saison prochaine 

s’annonce prometteuse... 

 

DESSIN / GRAPHISME – Sylvie LOUMAGNE 
 

 

GUITARE - Victor Minois 
Pour le bilan de cette année, c'est comme les autres années ! :) 
Toujours très content de faire partie du foyer. Je garde toujours un excellent rapport avec tous mes élèves et 
les conditions de travail sont top ! Tous les parents étaient ravis après le spectacle de fin d'année !  
Voilà, rien de négatif, très bonne ambiance générale, une grande liberté de travail, un chouette cadre. J'ai 
hâte de recommencer cette année même si malheureusement elle se fera sans Éric ! 
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GYM TONIQUE et GYM BB – Michèle BELLANGER 
Encore une année super avec un groupe très motivé, pour les plus accro j’ai mis en place une marche active 
le jeudi soir équilibrant l’effort dans la semaine, le groupe est assidu et a continué l’activité pendant l’été. 
Malheureusement une blessure m’a contraint à passer la main à une autre animatrice qui a fini les cours de 
l’année. Mais la forme est de retour et je reprends du service avec grand plaisir. Sportivement votre !  
 

GYM TAMALOU– Corinne HOUZE 
En ce qui concerne la Tamalou, l’année c’est très bien passée. Salle, chauffage, ménage tout est parfait. 
Les gymnastes toujours nombreux, assidus, en forme et de bonne humeur !! 
Nous continuons l’année prochaine…. mêmes jours, mêmes horaires et même salle !!! 
Merci au foyer 
Corinne et les Tamalous 
 

HiP-HOP– Thomas SOLON 
 

JEUX DE LETTRE – Nadine AYMARD 
 

LES ARTS EN PEINTURE – Béatrice GINIERES 
 

MEN IN BRAX – Anne-Noelle BAILLY 
Bilan artistique et pratique.  
Bilan très positif cette année : - très bonne ambiance, plus détendue, beaucoup de nouveaux chants appris (7) 
et de prestations de différentes formes (voir plus bas). Beaucoup d’enthousiasme et d’investissement, ce qui 
encourage et pousse la chef : celle-ci est ravie ! - constitution du « bureau » de délégués (1 par pupitre + le 
référent + la chef) qui a été apprécié et sera reconduit l’an prochain. Il permet de répartir les tâches diverses 
: page Facebook, site web, mise en ligne de supports de travail et autres, prendre des décisions sur les 
concerts, les chants à privilégier, s’organiser pour différentes choses (repas, etc...). - le chœur est constitué de 
3 ou 4 pupitres (selon les chants) équilibrés qui a encore besoin de s’améliorer vocalement. C’est le but que la 
chef se fixe, ainsi que l’apprentissage progressif du répertoire par cœur. - cette année, quelques départs et 
une inscription : nous sommes 30. - notre chef a épousé l’un des Men ! (Il faut dire qu’elle l’avait entraîné dans 
l’aventure depuis 2 ans...)  
 

Les concerts  
Cette année passée, le point fort fut notre concert à Cintegabelle le 23 mars devant 250 personnes : le chœur 
a tenu pour la première fois seul l’heure et demie de concert « réglementaire ». L’accueil a été génial et 
l’expérience est à renouveler, de tous les avis.  
A cela se sont ajoutés : - participation à un concert au profit de l’APECO, 9.12.18, église des Minimes, - 
participation au Carnaval gascon en décembre à l’Isle Jourdain, - chants de commémoration de la mort Forain 
François Verdier le 11 juillet à St-Martin-du-  
Touch, - chants de célébration de mariages de deux enfants de Men, l’un en juin et l’autre début septembre - 
concert ELA à l’église de Brax en juin, - 1e partie du concert de Nadau le 30/08.  
Le groupe s’est aussi réuni pour chanter et dire adieu à l’un de ses membres à l’hôpital Purpan le 17 juillet 
dernier qui nous a quittés le 10 août.  

 
Prévisions  
Pour l’année à venir, nous avons déjà reçus (trop !) d’invitations : - Hommage à notre chanteur disparu avec 
une autre chorale dans laquelle il avait chanté  
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(Chœur franco-russe). - 26/11 : pour l’association « Andalous à Toulouse » - Soirée Téléthon 07/12 à 
Cornebarrieu - Février : L’Isle-en-Dodon - 25 avril : participation à la Fête des Chœurs organisée par A Croche 
Chœur, à Montberon. - on nous demande aussi en Isère et à Lyon, pour une date encore indéterminée.  
Il va donc falloir faire des choix pour trouver un équilibre entre apprentissage de nouveaux chants et 
préparation de concerts. 
Anne Noëlle Bailly-Cazeneuve / Thierry Garcia  
 

MODERN JAZZ et EVEIL CORPOREL – Marie-Pierre BRILLAUD 
 

ON SE BOUGE – Laurence MANGION 
Très bonne saison 2018-2019 ! 
 Une douzaine de participants relativement assidus, et c’est tant mieux cela permet à tous d’échanger en 
même temps que de marcher et c’est super ! 
Cette année nous avons fait 2 sorties entre 15 et 17 KM en dehors de Brax sur 2 vendredis, en partant de la 
gare de Brax en train. 
Une première sortie pour l’Isle Jourdain avec retour à pied et pique-nique déguster à l’ombre de la forêt 
domaniale. 
Une deuxième sortie pour Colomiers avec retour à pied aussi en passant par les chemins de campagne, pour 
rentrer par la forêt de Bouconne. 
Nous essayerons la saison prochaine de prévoir une sortie par trimestre. 
Bonne Marche et à la saison prochaine !  
Merci à Bernard qui me remplace depuis le début de l’atelier quand je ne peux pas assurer la marche et à 
tous les autres pour la bonne humeur du groupe ! 
 

PEINT LIBRE – Marie 
Nous avons passé une excellente année et nous espérons qu’il en sera de même pour la saison 2019-2020 
Nous remercions le Foyer Rural de sa participation à l’achat du matériel de peinture 
Marie 
 

POTERIE – Denis PAPIN 
 

RENCONTRES & CULTURE – Zahra MAZENC 
Cette année a été une année record en nombre d'adhérents : 72 inscrits. La moyenne lors de nos visites a été 
entre 25 et 30 personnes. Nous avons réalisé une sortie par mois, une sortie sur 2 jours et une sur 4 jours. La 
subvention du Foyer rural qui m'aide à payer les visites guidées et à réduire le coût relativement élevé de nos 
sorties nous a été versée cette année à un rythme plus régulier ce qui m'a permis de mieux gérer l'organisation 
de ces visites. 
Le programme de cette année a été le suivant : 
Octobre : 
- visites de Luzech, Albas et du site archéologique de Crayssac : la plage aux ptérosaures dans le Lot 
Novembre : 
- visite de Narbonne dans l'Aude 
Décembre : 
- visite de St Lizier dans l'Ariège 
Janvier : 
- Musée de la médecine à Toulouse et de l'exposition sur l'ile de Pâques aux Musée d'histoire naturelle 
Février : 
- visite de Mirande et de Bassoues dans le Gers 
 
Mars : 
- visite de l'abbaye de Moissac et du musée des arts de la table à Belleperche dans le Lot et Garonne 
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Avril : 
- visite du château de Cas et de l'Abbaye de Beaulieu à Ginals (Tarn et Garonne) 
Mai : 
- 2 jours dans le Lot et la Dordogne : Lascaux, le château de Losse, le village troglodytique de la Madeleine, la 
roque ST Christophe à Peyzac, le Moustiers et Sarlat 
Juin : 
- visite de l'abbaye de l'Escaladieu et du gouffre d'Esparros dans les Hautes Pyrénées 
- 4 jours dans les Hauts de France : visite de Lille, Roubaix et Villeneuve d'Ascq 
 

RURUL’ CIE – Marieln BARREAU 
 

SCRAPBOOKING – Isabelle DESSENNE 
 

STRETCHING – Marie-Pierre BRILLAUD 
 

THEATRE ENFANT – Chantal PEREZ 

Tout c'est très bien passé, j'ai emmené tous les jeunes comédiens faire une petite présentation de leur 
travail pour le marché solidaire de décembre 2018. 
Les plus jeunes ont eu le plaisir de jouer devant leurs familles ainsi que devant les classes de l'école de Brax. 
Les ados ont eu le plaisir de présenter leur pièce de théâtre devant leurs familles mais également lors d'un 
tournoi de théâtre qui est une rencontre de jeunes comédiens durant toute une journée sur la commune de 
Saint Alban. 
Aucun problème durant l'année, pas non plus de soucis durant les spectacles, les spectateurs avaient l'air 
enchanté des spectacles ! 
 

TAROT/BRIDGE – Arlette QUARANTE 
Pour cette année une trentaine de personnes était inscrite le jeudi pour jouer au Bridge et au Tarot. Nous 

avons joué toute l'année avec 1 table Bridge et 1, 2, 3 tables Tarot à 3 ,4, 5 joueurs. 

Chaque séance hebdomadaire était agrémentée d'une mi-temps conviviale. Joël nous a gentiment mis en 

place un Doodle pour connaître à l'avance le nombre de participants. 

Une très bonne ambiance avec des parties très engagées et beaucoup de rires !! 

Pour la première année Sophie et Danièle ont proposé bénévolement des séances d'initiation et de 

perfectionnement au Bridge le mardi après-midi, une dizaine de personnes a participé assidument avec 

plaisir. Merci Sophie et Danièle ! 

Pour 2019 - 2020 les activités des jeudis et mardis ont repris avec autant d'adhérents et nous voudrions 

compléter avec un jeu de belote. Recherchons quelques joueurs de plus. 

TRICOMANIA – Danièle BAUDET    
La saison 2018-2019 a vu l'atelier enregistrer 19 inscriptions avec une moyenne de 10 à 12 tricoteuses par 
séance. 
Malgré mon absence de 3 mois, l'atelier a continué de fonctionner grâce à Claudine qui a pris la relève, et ne 
s'est pratiquement pas interrompu même pendant les vacances 
Depuis la création de Tricomania, nous avons réalisé plus de 140 ouvrages, du bonnet au sac, en passant par 
les pulls, la layette, les plaids, et même les poupées, ouvrages réalisés aux aiguilles ou au crochet, dans la plus 
grande convivialité et la bonne humeur. 
Le principe de l'atelier : les plus confirmées aident les débutantes, les conseils et échanges de bons procédés 
sont monnaie courante. 
Nous souhaitons donc continuer cette activité dans les mêmes créneaux horaires et si possible dans la même 
salle. 
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VOLLEY – Pierre AYMARD 
 

YOGA HATHA – Magali CANNAVALE 
Concernant le retour de cette année très constructive, remplie de partage et d'éveil, je voudrais une fois de 
plus vous faire savoir le besoin des adhérents de la section hatha yoga d'avoir une salle confortable assez 
grande et qui serait "la nôtre". 
Il est vrai que lorsque nous sommes en effectif complet, nous manquons d'espace pour évoluer, le carrelage 
est froid et dur lorsque nous devons prendre des postures au sol avec les bras en ouverture.  
J’espère que nous serons entendus, Corinne m'a parlé, d'une part de la salle orange mais les adhérents 
m'ont dit qu'elle était encore plus petite, d'autre part d'une salle à l'école qui pourrait nous être attribuée et 
qui pourrait combler les revendications de chacun... Je l'espère vivement. 
Je vous souhaite une très bonne fin de saison avec un grand plaisir de vous retrouver l'année prochaine afin 
de transmettre encore tous les bienfaits que le yoga apporte.  
Magali Cannavale 
 

YOGA IYENGAR – Sylvie TEULE et Karl MARCILLAC 
Tout s'est bien passé cette année, les cours sont complets avec une participation assidue pour la plupart des 
élèves, qui reviennent d'année en année. 
Du coup, il y a peu de places pour les débutants 
Au niveau du local, on a l'impression parfois l'hiver que le chauffage ne fonctionne pas ou est mal 
programmé mais la mairie assure que tout est OK... 
Dans le local stockage, c'est la crise du logement, enfin on gère, mais inutile de penser rentrer du matériel 
supplémentaire ! 
A part ça tout va bien ! SYLVIE 
 

Je suis très content de cette année passée et redémarre toujours avec beaucoup d’enthousiasme pour la 
nouvelle ! J’apprécie beaucoup les élèves qui deviennent peu à peu des fidèles pratiquants.  
Pour les besoins, comme déjà évoqué, il serait bon d’investir sur une vingtaine de briques et pourquoi pas 
quelques tapis ainsi que des sangles.  
Un budget estimé a environ180 à 250 euros maximum ! 
Merci beaucoup Isabelle de ta présence et de ce que tu fais au sein du Foyer Rural ! 
Karl 
 

Z’AMUSE CHŒUR - David CHIN KWEE 
 

NOUVELLES ACTIVITÉS POUR 2019-2020 
• Piano (Carole), 

• Programmation créative (Jérôme Mare) 

• Gym enfants (Florence Magro) 

• Gym Confiance (Florence Magro) 

• Postural Ball (Natacha) 
 

ACTIVITES ARRETEES : 
• Hip Hop (Thomas) 

 

CHANGEMENT D’ANIMATEURS : 
• Guitare : départ de Loïc, Victor reprend tous les cours de guitares 

• Batterie : départ d’Éric à Colomiers, remplacé par Adrian. 

• Les Arts en Peinture : départ de Béatrice GINIERES remplacée par Céline. 
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BILAN DES MANIFESTATIONS 
 

De nombreuses manifestations se sont déroulées sous l’égide du Foyer, en partenariat avec la Mairie ou 
d’autres associations 
 

➢ La Dictée Braxéenne en Novembre 

➢ Diner avec les Animatrices et Animateurs et les Référents 

➢ Marché solidaire de Noël début Décembre 

➢ Concert de la chorale Z’amuse Chœur en Février 

➢ Le spectacle de danse au Tempo en Mars 

➢ Pièce « Des C’rises sur le chapeau », de la Rurul’ CIE 

➢ Film Un lien qui nous élève en Mai 

➢ Soirée africaine : repas et danses en Mai 

➢ Représentation par le Théâtre Enfants en juin 

➢ Rock in Brax, concert de fin d’année des élèves des cours de guitare et de batterie en juin 

➢ Concert « Ela » des chorales de Brax en Juin 
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RAPPORT FINANCIER 

La trésorière informe l’Assemblée qu’un contrôle URSSAF est en cours, qui porte sur les années 2015-2016, 
2016-2017 et 2017-2018. 
La trésorière présente et commente le tableau « Compte de résultat saison 2018-2019 ». 
Elle précise qu’il y a un « excédent » de 73 000 €, déposé sur un compte rémunéré. 
 
 

 
A propos de « l’excédent », Andréa de Angelis prend la parole pour d’une part nous confirmer qu’il est utile 
d’avoir un certain excédent et d’autre part pour suggérer que le nouveau Conseil d’Administration prévoit 
l’utilisation d’une partie de cet excédent.  
 
Vote : 57 voix pour, 4 abstentions 
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INVESTISSEMENT PISTE AEROMODELISME 
 

Suite à la présentation au Conseil Municipal (le 10.12.2018) du projet global d’aménagement du terrain 
d’aéromodélisme, la section aéromodélisme propose de lancer la première phase : réalisation de la piste et 
de la zone pilote. 
Après plusieurs demandes de conseils, pour garantir le meilleur résultat, et consultation de plusieurs 
professionnels, a été sélectionné le devis de la société BASTIE Paysagiste dplgb. La piste, une fois totalement 
aplanie et tassée, sera recouverte d’une bâche tendue dessus et enfouie dans son contour. Cette solution et 
cette société représentent le meilleur compromis en termes de qualité obtenue, pérennité de la solution et 
coût. D’autre part, cette société nous propose d’associer la section aéromodélisme à la pose de la bâche afin 
de limiter les dépenses. 
 

La seconde phase - Panneautage et marquages - sera réalisée ultérieurement pour un coût estimé à 250€ 
 

Phase trois - Barrières le long du chemin. La réalisation a été demandée à la mairie et sera concomitante avec 
la remise en état du chemin. 
 
Plan d’investissement : 
 
Devis phase 1 : 

• Aplanissement et compactage 800,00 €  

• Approvisionnement bâche  1180,00 € 

• Pose de la bâche  880,00 € 
Total :    (HT) 2860,00 € 

     (TTC) 3432,00 € 
 
Autofinancement voté et accordé par Foyer Rural : 1000€ 
 
Subventions obtenues :  

• LAM  250,00 € 

• Département 1000,00 € 
 
Subvention en cours de demande :  

• FFAM  En cours attente réponse 

• Mairie  En discussion 
 
Dépenses déjà engagées : première livraison bâche : 456 € 
 
 
Vote sur le projet : adopté à l’unanimité 
 
 
  



FOYER RURAL DE BRAX 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE  

DU 16 NOVEMBRE 2019 

 

10 
 

 

ATELIERS DE DISCUSSION SUR L’AVENIR DU FOYER 

 

Pour évoquer ce que pourront être les orientations du prochain Conseil d’Administration, les Présidents 
proposent à l’assemblée trois ateliers de réflexion. 
 
Thèmes proposés :  
1- Comment faire participer davantage les adhérents à la vie du Foyer ; 
2- Que veulent faire les adhérents ? Les grandes lignes qui définiront les objectifs de la nouvelle équipe ; 
3- Quel doit être le fonctionnement du Foyer ? 
 
Les suggestions : 
 

1- Mieux informer les adhérents des besoins du Foyer pour les activités, les évènements, les 
manifestations 
Améliorer le rôle des référents 
Les adhérents doivent être des «consomm-acteurs ». 

 
2- Sécuriser les activités annuelles  

Organiser des stages-journée se terminant par une réalisation 
Renforcer le lien avec EHPAD, maison de retraite et château (ASEI) 
 

3- Améliorer la communication des sections avec le C.A., et avec les autres sections (rôle des 
référents) 
Continuer un fonctionnement solidaire et participatif 
Envisager un fonctionnement à sections fédérées, les référents venant au C.A. pour faire le lien. 

  






